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發行世銀災債 香港融通內外
世界銀行在香港以巨災債券（Ca-

tastrophe Bond）形式發行總額3.5億
美元保險相連證券（ILS），昨日首次
在港交所掛牌，是本港首筆上市的
ILS，亦是世界銀行針對單一國家最大
的巨災風險轉移交易，意味本港作為
國際資金避風港的角色愈見重要，股
債市場的國際資金融通功能廣被認
可，並且在國家支持下在國際人道主
義事務上有更大擔當作為，國際金融
中心地位勢必更加穩固。
今次世銀發行總值6.3億美元的巨

災債券，是為智利政府提供為期3年地

震保險，從而減輕一旦發生地震及災
難對當地經濟造成的破壞性影響。當
中3.5億美元的巨災債券保險相連證券
在本港掛牌，主要是把保險的風險轉
移到機構投資者身上，以起到分散風
險的作用。這種投資產品的風險高、
潛在回報高、專業要求高，但可能流
動性不高，故並不適合散戶投資。根
據保監局指引，獲證監會認可的零售
基金、強積金及退休基金等均不可以
投資。
「一方有難，八方支援。」香

港救援隊上月火速奔赴土耳其地震

災區協助搜救，廣受國際好評。此
次在港交所掛牌世銀 CAT Bond 的
ILS，再次體現香港在國際人道主義
事業上的突出貢獻，同時也是本港
與國際保險業互相促進、共同發展
的重要成果。證明香港作為國際金
融中心，不僅金融機構數量多，資
產規模和市場交投量大，更重要功
能是能夠充分發揮國際資金匯聚和
融通的優勢。世界銀行副行長兼司
庫表示，選擇香港作為巨災債券的
發行地點，主要是世銀已經與香港
保監局建立強勁合作關係，香港的

ILS市場有很大發展潛力。
隨着硅谷銀行和瑞信相繼爆煲，

引發美歐金融機構信心危機，市傳大
量資金湧入香港，可見香港金融並非
如過去一段時間被人抹黑看衰，相反
廣為國際投資者所信賴。事實上，自
從國家主席習近平去年12月訪問中東
取得重大外交成果後，香港國際金融
中心角色不斷得到鞏固。環顧全球，
目前亦只有香港能夠扮演融通內地與
海外的角色，香港只需順勢而為，深
度融入國家發展大局，未來發展毫無
疑問將持續向好。
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行政長官李家超昨出席行政
會議前表示，近日平價旅行團
「逼爆」個別社區的事件涉及管
理問題。他強調香港正處於剛剛
復常初階，必須處理好運力及管
理方面的問題，做好謀劃、措施
和管理制度。文化體育及旅遊局
和旅遊業監管局等相關政策局和
部門會盡快研究如何做好管理工
作，把交通擠塞等問題處理好，
令旅行團團員有好的經驗，同時
令旅遊發展得以持續。
警方就土瓜灣內地團人潮管

制措施，昨午在西九龍交通部與
區內兩間接待內地團的酒樓及旅
遊巴營業代表開會，旅遊業監管
局亦派員出席。據悉區內兩間酒
樓現時每日共接待140個內地團，
旅監局會面後表示，獲酒樓承諾
會設立預約制度，確保每團至少
有半小時用膳，並會派員維持路
面秩序，避免街上聚集人流過
多。
另外，旅遊巴落客後會即駛

到警方安排的廉價停車場，不能
在路上堵塞交通。九龍城區議員
潘國華透露，警方要求旅巴落客
後，必須盡快駛離，指一星期寬
限期後會對違泊旅巴嚴厲執法。
對於有傳旅客「立食」兩餸

飯及杯麵的情況，旅監局行政總
裁方安妮昨指，經局方了解後，
證實當時有年長團友在等候期間
感到肚餓，領隊遂轉而買「兩餸
飯」讓他們充飢。她指有關情景
「唔好睇」，但沒有違規。至於
食杯麵情況，該局沒有接獲投
訴，目前難以斷定有關旅客是否
跟團，抑或是個人遊旅客。
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記者昨午前往土瓜灣崇安街一帶訪察，
還未行至專門提供團餐的酒樓附近，

遠遠便看到行人道上站滿戴着旅遊帽或旅
遊徽章的團友。記者在現場停留兩小時期
間，不斷有旅遊巴進出，一批批團友由導
遊安排下車後，排隊等候上酒樓用膳，旅
客逼滿整條行人路，現場有交通警、交通
督導員等在場維持秩序。
深圳居民吳先生與家人來港玩3天，團

費一二千元，他表示：「來港的這兩天都
被要求到這區的兩間餐廳進食三餐，食品
只能說是吃得飽，只有普通的菜式，吃鹹
菜、饅頭那些。」也有一些團費較高的旅

客，團餐雖有魚有肉，但限時15分鐘內用
膳完畢，根本無暇細細品味。
記者更直擊數位遊客坐在酒樓樓下附

近的休憩公園長凳進食自己帶備的麵包等
食物，沒有上酒樓進食。來自雲南的馬女
士解釋，她是伊斯蘭教徒，而酒樓準備的
餐食有豬肉，不適合她進食，而導遊也沒
有特意叫酒樓為她準備其他餐食，因此惟
有自備乾糧。
廣西旅客周女士也進食自備的糕點，

她說因為自己有準備食物，所以不打算上
去酒樓吃飯。記者發現該些旅行團的多名
長者旅客均不太清楚旅行團的行程，他們

表示只知道要跟着導遊。記者詢問後發
現，他們前往的景點多是維港、黃大仙廟
等不收費的景點。
香港餐飲聯業協會會長黃家和表示，

目前最大的問題是食肆接待力，他指3年疫
情重創飲食業，從業員由26萬減至20萬
人，「之前香港約有200間酒樓做團餐，疫
情期間全部轉型或倒閉，現在只有土瓜灣
兩間肯做平價團餐，梗係塞成一堆。」他
認為，市場調節下，肯做團餐的酒樓會逐
漸增加，屆時就會分流旅客，塞爆情況自
然緩解。
香港旅遊聯業工會聯會秘書長林志挺

表示，以記者採訪的旅客為例，他們每日
團費僅約三四百元，薄利多銷情況下，旅
行社或要求團餐限制價錢。他建議由政府
牽頭，聯合旅遊、餐飲、商界，選擇合適
地點建立平價飲食城。他舉例觀塘碼頭、
葵涌工廈區等地，有足夠空間停泊旅遊
巴，亦可令周邊零售、住宿、休閒等相關
行業發展起來，一舉數得。

香港與內地全面復常通關後，大批內地旅行團重臨，香港接待能力再受考
驗，包括對旅行團的膳食安排等。本報記者昨到土瓜灣一間提供旅行團團餐的
酒樓，發現午膳時間幾乎每5分鐘就有四五架旅遊巴載着大批旅客到埗，酒樓
門前的行人路聚集逾千名旅客，有些旅客反映團餐天天都是鹹菜、饅頭等食
品；一些貴價團餐雖有魚有肉，但每人限時15分鐘用膳。有飲食業界向本報建
議政府可在觀塘碼頭、葵涌工廈區等離遠民居地方，開設旅行團美食城。

部分限時15分鐘用膳 業界倡政府建美食城接待
訪港平價團 日日啃饅頭
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■內地團團友排隊上酒樓用餐。■旅客周女士（右）進食自備的糕點。




